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OGGETTO: Verifica numero legale e comunicazioni

Presidente pro tempore Ruscito: Buonasera a tutti. Invito i consiglieri a prendere posto. Un saluto

ai consiglieri comunali presenti, all’amministrazione, agli assessori, il pubblico presente in aula e

quello che ci ascolta da casa per mezzo di Centro Mare Radio. Passo la parola al Segretario.

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello

svolgimento della seduta del Consiglio Comunale

Segretario: Grazie Presidente. Paliotta, Agaro no, Ascani, Asciutto no, Cagiola, Cervo no, Ciampa

no, Crimaldi no, D’Alessio, Fargnoli no, Fierli, Grando, Marongiu, Palermo no, Penge, Ruscito,

Latini. Nove presenti, la seduta è valida.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie Segretaria. Ci sono comunicazioni? Prego Sindaco.

Sindaco Paliotta: Buonasera a tutti. Comunico che, secondo lo Statuto comunale, ho nominato un

assessore con delega di Vice Sindaco, Pietro Ascani, con delega alle attività produttivo, patrimonio

e personale, con decorrenza dal 24.04.2017. Anche se il periodo sarà breve, buon lavoro a Pietro

Ascani.

Presidente pro tempore Ruscito: Anche la Presidenza e il consiglio augurano buon lavoro a Pietro

Ascani. Altre comunicazioni? Prego consigliere Grando.

Consigliere Grando:  Grazie Presidente e buonasera. Volevo chiedere al Sindaco se, per quanto

riguarda la questione del circo, sono stati presi dei provvedimenti. A quanto risulta, forse ci sono

state delle irregolarità e non è stato rispettato il nostro regolamento e le ordinanze emesse. Volevo

sapere se qualcuno fosse intervenuto in questo ambito. Grazie.

Sindaco Paliotta: Si, la prima contestazione che è stata fatta, che ho delegato i vigili di fare, è

quella sui manifesti. In parte l’irregolarità è stata sanata, ci sono gli animali raffigurati, alcuni sono

stati coperti. L’altro aspetto, e attendiamo la relazione dei vigili, è difficile da valutare in questo

senso. Comincio dal fatto più generale. Non per nulla è in discussione in Parlamento una legge che

vieterà, se verrà approvata, l’uso degli animali nei circhi. Se c’è bisogno di una legge nazionale, non

erano sufficienti  i  provvedimenti  territoriali.  Anche il  Tar con diverse sentenze ha sancito che i

comuni non possono vietare in assoluto l’uso di animali, possono vietare alcune specie e altre no.

Non  possono  per  esempio  vietare  la  sosta,  perché  alcuni  circhi  in  passato,  quando  abbiamo

contestato preventivamente che non potessero portare animali, ci hanno fatto presente di non poterli

lasciare altrove. A questo punto, il regolamento che dice, viene il circo, lo stesso è avvisato delle

1



COMUNE DI LADISPOLI                                                                                                       CONSIGLIO COMUNALE DEL 26.04.2017

norme, però le verifiche si possono fare quando arriva e non preventivamente. Abbiamo già chiesto

ai vigili di fare le verifiche. Io comunque spero che il Parlamento si decida a legiferare altrimenti

lasciare sempre i comuni in queste incertezze crea solo problemi. La più grande questione la sollevò

il comune di Firenze che con ordinanza vietò tutto e il Tar disse che non si poteva agire vietando in

maniera assoluta. Le valutazioni si possono fare solo dopo che il circo arriva. Io trasmetterò la

relazione del comando dei vigili quando avranno verificato tutti questi aspetti.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie Sindaco.

OGGETTO: Approvazione regolamento per il funzionamento dei comitati di quartieri e della

consulta dei comitati di quartiere.

Presidente pro tempore Ruscito: Iniziamo con il primo punto all’ordine del giorno: Approvazione

regolamento per il funzionamento dei comitati di quartieri e della consulta dei comitati di quartiere.

Illustra il punto il consigliere Penge quale presidente della commissione affari istituzionali. Prego

consigliere

Consigliere Penge: Buonasera a tutti.  siamo arrivati alla approvazione di un regolamento molto

richiesto,  molto  importante  e  riguarda  il  funzionamento  dei  comitati  di  quartiere.  Ha richiesto

moltissimo lavoro, diversi mesi in cui sono stati coinvolti tutti i comitati spontanei e registrati come

associazione. È stato dato ampio spazio alle loro richieste ed esigenze. Un ringraziamento va a loro

e a tutti i commissari che hanno contribuito con gli emendamenti e i cambiamenti da apportare. È

un  regolamento  costruito  misura  dei  futuri  comitati.  Ci  sarà  una  fase  transitoria  dopo

l’approvazione.  Io  vi  leggo  la  delibera  e  ringraziamo  la  dottoressa  Calandra  che  l’ha  redatta.

Considerato che il  sistema della  partecipazione attiva crea le  condizioni  per cui tutti  i  cittadini

possono  contribuire  in  modo  significativo  ai  processi  decisionali  che  riguardano  la  vita  della

comunità. Rilevato che tali forme di partecipazione mirano a rendere le istituzioni pubbliche più

reattive  e  responsabili  nei  confronti  della  cittadinanza,  favorendo  occasioni  di  incontro  e

discussione tra i diversi attori e livelli di rappresentanza istituzionale. Valutato che la partecipazione

diffusa  permette  di  creare  occasioni  di  maggiore  consapevolezza  e  confronto  su  questioni  di

rilevanza collettiva e inoltre favorisce un maggiore equilibrio democratico fra diverse componenti

spesso  in  dissenso  tra  loro.  Considerato  che  il  successo  di  tali  processi  dipende  anche

dall’approntamento  di  strumenti  di  comunicazione  che  possono  fornire  apporti  consistenti  al

rafforzamento  dei  processi  partecipativi.  Ritenuto pertanto,  per le  motivazione  esposte,  di  voler

istituire  i  comitati  di  quartiere  attraverso  i  quali  si  intende  avviare  un  percorso  di  democrazia

partecipata.  Preso  atto  dei  pareri  di  regolarità  tecnica  e  di  conformità  amministrativa  del
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regolamento. Visto l’art. 32 dello Statuto comunale, visto il Testo Unico degli Enti Locali propone

di  deliberare.  Di  istituire  i  comitati  di  quartiere  al  fine  della  promozione  di  organismi  di

partecipazione all’amministrazione locale secondo i principi della normativa vigente. Di approvare

l’allegato regolamento che consta di 34 articoli disciplinanti la composizione e il funzionamento dei

comitati di quartiere nonché della relativa consulta. Di evidenziare che in base all’art. 3 del citato

regolamento  i  comitati  sono  inerenti  ai  seguenti  quartieri:  quartiere  Miami,  quartiere  Cerreto,

quartiere  Campo  Sportivo,  quartiere  Centro,  quartiere  La  Cantinaccia,  quartiere  Caere  Vetus,

quartiere Marina di Palo, quartiere San Nicola, quartiere Olmetto, quartiere Monteroni, quartiere

Laghetto. Di disporre adeguata pubblicità del presente regolamento attraverso il sito istituzionale. È

chiaro che la funzione principale di questi comitati è riportata nei primi articoli del regolamento.

Naturalmente questi hanno la funzione di rappresentare le istanze di tutti i cittadini. La frase più

importante: sono finalizzati a proporre alle istituzioni tutte quelle iniziative atte a migliorare la vita

nel quartiere e quindi nella città, nonché a sensibilizzare le coscienze dei cittadini per sviluppare la

crescita  culturale  e  sociale  nel  suo  insieme.  Poi  c’è  la  parte  riguardante  il  funzionamento,  le

prerogative,  l’iniziativa  popolare  nelle  consultazioni  che  possono  essere  fatte.  Poi  vengono

evidenziati gli organi, tra cui troviamo l’assemblea generale, il consiglio direttivo, il presidente, il

vice e il tesoriere ognuno con le proprie funzioni. Naturalmente c’è poi il sistema elettorale che è

molto importante. Poi, le cause di ineleggibilità e incompatibilità. E c’è la consulta dei comitati di

quartiere che sarebbe l’organo che fa da interfaccia tra i comitati e l’amministrazione. Questa è

formata da due organi, dal consiglio direttivo e dal presidente, vicepresidente e segretario. Nella

consulta avremo due membri per ogni comitato. E poi ci sono tutti gli atti riguardanti la pubblicità e

le norme di rinvio. A questo punto. Ringraziamo tutti i commissari che si sono adoperati, i comitati

che si sono anche accalorati  sull’argomento perché è importantissimo.  Siamo ben favorevoli  ad

approvare finalmente un regolamento che darà nuovo impulso alla città. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Penge. Prego consigliere Marongiu

Consigliere  Marongiu:  Buonasera  a  tutti  i  cittadini.  Io  ringrazio  i  lavori  della  commissione,

naturalmente ho partecipato solo all’ultima fase. Questo argomento è stato molto dibattuto ed è

fondamentale perché pone al centro la democrazia diretta. La cittadinanza, quando viene vista in

relazione alle istituzioni, ha un ruolo determinante. Io ho fatto una sorta di indagine, ho cercato di

capire se in passato ha funzionato e perché poi è stato interrotto. È come se si fosse verificato un

corto  circuito  tra  il  lavoro  dei  comitati  e  le  istituzioni.  Nell’approvare  questo  regolamento

dovremmo impegnarci affinchè venga utilizzato nel giusto modo. Nel racconto che alcune persone

che hanno fatto parte dei comitati mi hanno fatto, mi hanno trasferito l’entusiasmo nell’organizzare
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non solo  delle  iniziative  ma  anche  delle  raccolte  fondi.  Mettersi  a  fianco  dell’amministrazione

quando  lei  non  può  arrivare.  La  consulta  diventa  una  sorta  di  piccolo  parlamento,  una  strade

comune che garantisca un rapporto continuo e diretto tra cittadini e istituzioni. Per cui credo che

questo sia un passo importante che questa città deve ripercorrere. Dieci anni di attivismo in questo

senso hanno lasciato un segnale. Io faccio i complimenti a quei comitati che hanno cercato di dare

un contributo costante facendo riflettere l’amministrazione su alcune tematiche. Io credo sia un atto

doveroso.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Marongiu. Prego consigliere Grando.

Consigliere Grando: Io sarò breve nel mio intervento, anche perché in commissione se ne è parlato

abbastanza del regolamento giunto in quest’aula, anche con un certo ritardo, sicuramente poteva

essere approvato prima. Arrivati a questo punto meglio oggi che mai. Lo prendiamo come una cosa

positiva e faccio un ringraziamento a tutti coloro che hanno partecipato. Sicuramente è un buon

regolamento soprattutto grazie all’impegno dei comitati e dei commissari. Fare regolamenti è bello

ovviamente. Renderli attivi,  dargli seguito è la cosa più importante. Io mi ritengo discretamente

soddisfatto. Forse sarei intervenuto sulla questione dei quartieri che sono stati individuati, i nomi,

piccole cose. Diciamo che nel complesso mi ritengo soddisfatto del lavoro che è stato fatto. Il mio

voto sarà sicuramente favorevole. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Grando. prego consigliere Fierli.

Consigliere Fierli: Grazie Presidente e buonasera a tutti. una delibera molto importante che vede la

città  protagonista  e  soprattutto  vede  i  cittadini  che  si  ritrovano  nelle  possibilità  di  portare  un

contributo alla città in forma associata. È anche una emancipazione per la città, perché trovare la

possibilità di avere undici quartieri,  undici zone quindi, undici  compartimenti  che permettono il

miglioramento della città in ogni singolo punto. Questo è un valore aggiunto che distingue il paese

dalla città. E oggi questo lavoro svolto da tutti, soprattutto dai cittadini che notano i dettagli che

all’amministrazione  possono  sfuggire  finalmente  arriva  in  consiglio.  La  grandezza  dell’impero

Romano proveniva dalle piccole realtà civilmente riconosciute e dotate di regole. Ecco che il lavoro

che si porta a compimento con questa delibera è di dare regole e funzione di tutela del territorio, di

sviluppo del territorio e diventa un importante elemento per la crescita della città e del cittadino.

ringrazio i commissari. Finalmente si può ribadire che la città è dei cittadini. Città nella città. Anche

a nome del capogruppo di Ladispoli Città, esprimo voto favorevole. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Fierli. Prego consigliere Palermo.
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Consigliere  Palermo:  Grazie  Presidente  e  buonasera  a  tutti.  questo  regolamento  Finalmente  è

arrivato in consiglio. Il ritardo è dovuto alle diverse migliorie apportate con il tempo da parte dei

comitati.  Questi ultimi ci hanno aiutato,  abbiamo lavorato insieme, abbiamo unificato le forze e

abbiamo portato finalmente in consiglio questo regolamento che porta i cittadini a essere parte della

propria  città.  Con  questo  regolamento  i  cittadini  avranno  ancora  più  voce  in  capitolo  e  noi

amministratori abbiamo un diretto colloquio, una linea diretta con i cittadini stessi. Esprimo il mio

voto favorevole. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Palermo. Prego consigliere D’Alessio

Consigliere D’Alessio: Per la dichiarazione di voto. Volevo, oltre a esprimere il voto favorevole del

PD,  dire  due  parole.  Ci  troviamo  ad  approvare  un  regolamento  importante.  È  chiaro  che  ci

troviamo,  nel momento in cui ci  assumiamo la responsabilità  di approvare un regolamento così

importante,  a ricordarci  che molte  persone si  sono sacrificate  per fare in modo che ci  fosse la

libertà.  Proprio  ieri  abbiamo  parlato  del  25  aprile.  Cosa  significa  democrazia,  significa

partecipazione. Su questo voglio ricordare che in un momento difficile della storia italiana, ci sono

state  delle  persone,  dei  movimenti  politici,  legati  alla  nascita  della  democrazia,  dove  il

decentramento  amministrativo,  quando  c’era  solo  centralità  e  non  partecipazione  dei  cittadini;

addirittura  alcuni  cittadini  erano  esclusi  dal  voto.  In  quel  momento,  nascevano  importanti

personaggi, uomini che hanno scritto libri, che sono stati fondatori di partito come quello popolare e

che nella storia culturale hanno scritto, non solo sul profilo culturale di una città, ma hanno scritto

anche per fare in modo che esistessero alcune regole fondamentali. Io voglio ricordare su questo

argomento un grande personaggio, Don Luigi Sturzo. Lo voglio ricordare perché p stato il primo

che in quel periodo ha parato del decentramento amministrativo, ha parlato degli enti locali quando

questi non esistevano e venivano governati direttamente dalla centralità governativa. I cittadini di

una città non contavano nulla perché era il governo che emanava, senza conoscere il territorio, le

leggi.  Don Sturzo  ha  messo  a  fondamento  della  nascita  del  partito  popolare,  il  decentramento

amministrativo. Ha detto che ogni territorio, ogni ente locale deve essere governato dai cittadini che

in  quel  territorio  vivono.  Ha  scritto  come  fondare  gli  enti  locali,  ha  affrontato  il  discorso  dei

regolamenti,  il  discorso  dei  quartieri,  ha  affrontato  tutto  il  discorso  di  cui  noi  oggi  possiamo

usufruire. Noi stiamo in democrazia, possiamo usufruire di questi strumenti perché c’è qualcuno

che ha lottato ed è riuscito a metterci in contatto con le attività che si svolgano su un territorio. Per

me  l’approvazione  di  questo  regolamento  va  al  di  là  delle  fazioni  politiche.  È  un  discorso  di

democrazia,  di  partecipazione,  di  responsabilità.  I  cittadini  vengono  chiamati  alle  proprie

responsabilità e non esistono steccati politici. Su questo il Partito Democratico è favorevole.
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Presidente  pro tempore Ruscito:  Grazie  consigliere  D’Alessio.  Non  ho  altri  iscritti  a  parlare

quindi  possiamo  procedere  con  la  votazione  sul  punto:  Approvazione  regolamento  per  il

funzionamento dei comitati di quartieri e della consulta dei comitati di quartiere. Chi è favorevole?

Unanimità dei presenti che sono 12. 

OGGETTO: Costituzione di servitù in favore di E Distribuzione spa nell’area del Castellaccio

di  Monteroni  in  Via  Antica  Aurelia  per  la  realizzazione  di  una  cabina  elettrica  e

dell’elettrodotto di collegamento – Approvazione schema atto

Presidente pro tempore Ruscito: Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno: Costituzione di

servitù  in  favore  di  E  Distribuzione  spa  nell’area  del  Castellaccio  di  Monteroni  in  Via  Antica

Aurelia  per  la  realizzazione  di  una  cabina  elettrica  e  dell’elettrodotto  di  collegamento  –

Approvazione schema atto. Illustra il punto il Sindaco.

Sindaco Paliotta: Grazie Presidente. Come spesso avviene nelle zone che vengono ristrutturate,

recuperate, e dove arriva finalmente anche la possibilità di instaurare l’energia elettrica, c’è bisogno

dove non c’è, di riservare un’area con servitù per chi dovrà distribuire l’energia elettrica. Vado al

deliberato. Approvare la costituzione di servitù di elettrodotto posto di trasformazione in microbox e

linee  elettriche  connesse  in  favore  di  E  Distribuzione  spa  per  la  gestione  della  rete  elettrica

relativamente  alla  porzione  all’interno  delle  particelle  299,  298,  Catasto  Terreni,  i  cui

posizionamenti  sono  evidenziati  con  la  cabina  microbox  con  campitura  in  colore  rosso,  e  per

l’elettrodotto  interrato  in  colore blu tratteggiato  e la planimetria  catastale  parte  integrante dello

schema di costituzione della servitù. Confermare alla E Distribuzione spa la disponibilità immediata

all’utilizzo  della  servitù  della  suddetta  area  nelle  more  di  perfezionamento  dell’atto  pubblico.

Approvare l’allegato schema di costituzione di servitù di elettrodotto per posto di trasformazione in

microbox e linee elettriche. Dichiarare l’atto immediatamente eseguibile. Con l’occasione voglio

segnalare  che  è  in  via  di  ultimazione  il  primo lotto  dei  lavori  che  consisteva  nella  recinzione

dell’area nella creazione di strutture per energie alternative, quindi pannelli fotovoltaici, cabine e

elettrodotti. Questo è il primo lotto che sta per concludersi. Qualche sera fa è stato illuminato e lo

sarà sempre la struttura del Castellaccio.  Sta alla fondazione dei diritti  genetici,  l’appalto per la

trasformazione  della  struttura  vera  e  propria  che  avverrà  dopo.  Per  quando  riguarda  quanto

avvenuto alla luce durante gli scavi nell’area, gli stessi sono stati ampliati per fare una linea idrica.

Per tornare a scavare fino in fondo tutta l’area e per capire bene l’importanza di quel luogo che è già

chiara, c’è bisogno di un progetto approvato dalla Sovrintendenza e di fondi, anche sei i volontari

sono tanti. Penso che questo progetto che si sta elaborando, che è di scavo per riportare alla luce

quello  che c’è,  l’antica  Aurelia,  tumuli  sepolcrali  romani  importanti,  una serie  di  20-25 tombe
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romane  più  semplici  e  poi  le  tracce  della  strada  medievale  che  era  stata  sovrapposta  a  quella

romana. Un sito importantissimo quindi. Tra l’altro nella direttiva verso il mare si configura come

posto strategico, e anche alla fine di quella che era la strada di Bracciano verso il mare. Su questo ci

sarà un progetto della Sovrintendenza e poi chiameremo a partecipare tutti  coloro che potranno

partecipare a quest’importante avvenimento nella storia della nostra Città.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie Sindaco, non vedo interventi per cui possiamo procedere

con la votazione. Il punto: Costituzione di servitù in favore di E Distribuzione spa nell’area del

Castellaccio  di  Monteroni  in  Via  Antica  Aurelia  per  la  realizzazione  di  una  cabina  elettrica  e

dell’elettrodotto di collegamento – Approvazione schema atto.  Chi è favorevole? Unanimità dei

presenti che sono 10. Votiamo l’immediata eseguibilità. Chi è favorevole? Unanimità dei presenti,

sempre dieci. Il punto è approvato.

OGGETTO: Adempimenti successivi alla fusione per incorporazione della Flavia Acque srl e

Ala Servizi srl – atto di indirizzo sulla governance societaria

Presidente  pro tempore Ruscito:  Passiamo al  terzo  punto all’ordine  del  giorno:  Adempimenti

successivi alla fusione per incorporazione della Flavia Acque srl e Ala Servizi srl – atto di indirizzo

sulla governance societaria. Illustra il punto l’assessore Trani, prego.

Assessore Trani: Grazie Presidente, buonasera a tutti. con questo punto si dà un indirizzo, in quanto

ci sono degli evidenti problemi dal puto di vista societario poiché le due realtà partecipate si sono

fuse.  Noi dobbiamo dare una continuità  operativa aziendale in questa fase di transizione,  e poi

dobbiamo armonizzare i bilanci di Flavia Acque e Ala Servizi. Dobbiamo anche armonizzare i ruoli

aziendali,  verificare  tutte  le  posizioni  economico  retributive  delle  risorse  umane  che  hanno

entrambe.  Dobbiamo andare a fare  una ricognizione  dei  debiti  e crediti  nei confronti  del  socio

unico, quindi dell’ente stesso. Dobbiamo poi andare a fare una stesura di nuovi contratti di servizio,

in base al piano industriale che è stato approvato. E poi dobbiamo andare a riorganizzare anche la

parte dell’organo di controllo in quanto attualmente la Flavia Acque ha un sindaco unico, e si rende

necessario, vista anche l’importanza societaria, di andare a inserire un collegio dei revisori. E poi

dobbiamo individuare le sedi e renderle uniche. Proprio per questo, con questo atto di indirizzo si

propone  di  confermare  nelle  sue  funzioni  e  nelle  sue  prerogative  l’attuale  consiglio

d’amministrazione della Flavia Servizi srl fino al 31.12.2017. Si propone di prevedere la nomina di

un collegio sindacale in sostituzione dell’attuale organo monocratico. Di autorizzare il Sindaco, gli

uffici comunali, gli organi societari ognuno per quanto di propria competenza, a porre in essere i

necessari atti consequenziali al fine di dare concreta attuazione agli indirizzi espressi dal consiglio
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comunale con il presente atto deliberativo. Di dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo.

Lascio la parola al consiglio comunale. Grazie.

Presidente pro tempore D’Alessio: Grazie assessore. Interventi? La parola al Sindaco.

Sindaco Paliotta: Grazie. Io aggiungo poche cose. È chiaro che siamo andati, e voglio sottolineare

che siamo tra i primi comuni d’Italia, ad adempiere a quelle che sono alcune delle norme relative

alla riduzione delle partecipate riducendo alcune spese di gestione. Siamo stati tra i primi comuni

perché  questa  norma,  di  cui  si  è  parlato  per  un  paio  di  anni,  ancora  deve  essere  sottoposta

all’approvazione  di  molti  comuni.  E  sottolineo  che  le  nostre  partecipate  non erano  in  passivo,

perché la norma è stata fatta sull’onda del fatto che in molti comuni ci sono partecipate che avevano

sforato i bilanci abbondantemente. È chiaro che questa operazione sarà molto complessa perché

bisogna omogenizzare i bilanci, gli organici e così via. Il voto che si propone al consiglio è quello di

far  completare  al  Cda  in  carica  almeno  un  anno  finanziario.  Probabilmente  un  nuovo  Cda

troverebbe sicuramente delle difficoltà. Io voglio ringraziare tutti i lavoratori  delle partecipate, i

dirigenti, i funzionari, tutti coloro che hanno permesso di arrivare a questo risultato. Sappiamo che

le difficoltà non sono finite però stiamo per dare altri servizi alla partecipata, come alcuni relativi

all’Auditorium, e quindi possono continuare a crescere; anche con il punto interrogativo gigantesco

dell’acqua pubblica che voi sapete essere sottoposta a una serie di contenziosi presso il Tar. 

Presidente pro tempore D’Alessio: Grazie Sindaco. Prego consigliere Marongiu

Consigliere Marongiu: Volevo ringraziare entrambe le partecipate per il lavoro svolto in questi

anni e il lavoro dell’assessore Trani. I progetti di fusione incontrano sia il diritto amministrativo che

quello commerciale. Una organizzazione giuridica formale complessa e che all’interno del nostro

contesto cittadino consente di mantenere un livello occupazionale. Questa ottimizzazione dei costi

sembra che crei comunque giovamento, quindi l’adempimento alle norme e regolarizza anche la

situazione patrimoniale nel suo insieme. Viene rispettata la ratio e crea delle sinergie. Questo lo

reputo un aspetto importante anche in prospettiva, per cui il mio voto sarà favorevole.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Marongiu. Prego consigliere Fierli.

Consigliere Fierli: Grazie. Ringrazio l’operato dell’assessore e di tutti coloro che hanno lavorato in

una fase difficile e di transazione delle partecipate che hanno sempre dato un utile ed è un dato di

fatto. Ci sono delle persone che lavorano, ci sono i servizi che vengono erogati al cittadino. E sapere

che in una situazione difficile  continuano a essere erogati  i  servizi  è essenziale.  Hanno numeri

8



COMUNE DI LADISPOLI                                                                                                       CONSIGLIO COMUNALE DEL 26.04.2017

importanti  e  le  due  partecipate  hanno  avuto  una  attività  sana  dal  punto  di  vista  finanziario.

D’accordo con il capogruppo, esprimiamo voto favorevole. Grazie.

Presidente  pro tempore Ruscito:  Grazie  consigliere  Fierli.  non ci  sono altri  interventi  quindi

procediamo con la votazione sul punto avente ad oggetto: Adempimenti successivi alla fusione per

incorporazione  della  Flavia  Acque  srl  e  Ala  Servizi  srl  –  atto  di  indirizzo  sulla  governance

societaria.  Chi  è  favorevole?  Unanimità  dei  presenti,  10  consiglieri.  Votiamo  l’immediata

esecutività. Chi è favorevole? Unanimità dei presenti, 10 consiglieri. Il punto è approvato.

OGGETTO: Mozioni e interrogazioni

Presidente  pro  tempore  Ruscito:  Passiamo  al  quarto  punto  all’ordine  del  giorno:  Mozioni  e

interrogazioni.  Le  mozioni  presentate  sono  tutte  del  consigliere  Ascani  e  sono  tre.  La  prima:

presidio interforze nel centro città, presentata in data 31.03.2017. Prego il consigliere di illustrarla.

Consigliere Ascani: La proposta di mozione nasce dall’esigenza di un centro cittadino nella nostra

città particolarmente affollato di residenti e certamente soggetta ad aumenti di concentrazione di

persone in  occasione di  eventi  speciali,  anche in  considerazione  del  traffico sempre  più denso.

Considerato quindi questo addensamento di persone e di traffico sia nel periodo invernale che nel

periodo estivo ed è necessario per il benessere e la sicurezza dei cittadini e dei visitatori, la presenza

assicurativa della forze dell’ordine, questa amministrazione credo abbia il dovere di garantire ai

cittadini  la  sicurezza  del  proprio  patrimonio  e  della  propria  persona.  Tutto  ciò  premesso  e

considerato, il consiglio comunale di Ladispoli si impegna nel costituire un presidio nel centro città

a disposizione di tutte le forze. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Ascani. La parola al Sindaco.

Sindaco Paliotta:  Avevo accennato anche oggi in un breve confronto con il  consigliere,  fermo

restando lo spirto condivisibile dell’obiettivo, faccio presente che questa mozione coinvolgerebbe

altre competenze che naturalmente collaborano in alcuni momenti con l’amministrazione comunale.

Quest’ultima può coordinare attività, rispettando sfere diverse, però invito il consigliere Ascani a

ritirare momentaneamente la mozione e ripresentarla chiarendo alcuni aspetti che potrebbero non

essere compresi  se  non dopo un confronto diretto  con le  forze dell’ordine  e gli  altri  corpi  che

agiscono sul territorio. Il comune in certi momenti può essere di coordinamento, invece dal punto di

vista organizzativo questa cosa può essere ancora da costruire. Non dico a Ladispoli, dico in Italia

in generale. Con un confronto più approfondito potremo tornare a parlare di questo tema.

Presidente pro tempore D’Alessio: Prego consigliere Ascani.
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Consigliere Ascani: Accolgo la proposta del Sindaco specificando anche l’intenzione di mettere a

disposizione  più  che  altro  un  luogo  fisico.  Però,  visto  e  considerato  l’intervento  del  Sindaco,

considero opportuno un confronto con i diretti interessati anche per valutare se sia una esigenza

condivisa con le forze dell’ordine. Ritiro la mozione.

Presidente pro tempore D’Alessio: La mozione viene ritirata dal suo proponente. Passiamo alla

seconda mozione presentata sempre dal consigliere Ascani: incremento dei treni nei giorni festivi.

Consigliere Ascani: è una mozione che nasce da un confronto con il delegato alla viabilità Lucio

Latini,  con il  quale  in  questi  cinque anni  ho  avuto  modo  di  interloquire  positivamente.  Vorrei

ricordare che gli incontri effettuati con la Regione per la stagione estiva hanno portato alla messa a

disposizione un bus per i weekend di notte. Questa mozione è rivolta alle esigenze soprattutto dei

visitatori. La nostra città subisce un incremento costante di residenti ma anche di visitatori. Durante

tutto l’arco dell’anno gli stessi si muovono spesso con il treno che resta il mezzo di trasporto più

usato. Considerato che nella nostra città ci si sposta sia nella stagione estiva che in quella invernale,

è  necessario un incremento dei  treni  nei  giorni festivi  che sono più deficitari  rispetto  ai  giorni

feriali. Il consiglio si vorrebbe impegnare a chiedere alle Ferrovie dello Stato l’incremento dei treni

proprio nei giorni festivi. Grazie.

Presidente pro tempore D’Alessio: Grazie. Interventi? Prego consigliere Fierli

Consigliere Fierli: Intervento a supporto della mozione che reputo molto importante per una città

come la nostra che vede l’incremento costante delle attività soprattutto nel periodo estivo. Abbiamo

lavorato insieme e siamo andati in Regione insieme per spronare quest’ultima a supportare la nostra

città. Penso che sia ancora una volta importante insistere con queste richieste. Noi siamo favorevoli

all’approvazione della mozione. 

Presidente pro tempore D’Alessio:  Ha chiesto la parola il consigliere Latini

Consigliere Latini: Grazie. Volevo aggiungere una riflessione. Noi con il trasporto pubblico locale,

specialmente nei giorni festivi, abbiamo aggiunto molte corse verso la Necropoli. Noi abbiamo fatto

uno sforzo immenso. Speriamo che le Ferrovie accolgano questa mozione,  almeno collegando i

treni con il trasporto pubblico locale.

Presidente pro tempore D’Alessio:  Non ci  sono altri  interventi,  passiamo alla  votazione  sulla

mozione avente ad oggetto: incremento dei treni nei giorni festivi. Chi è favorevole? Unanimità dei

presenti.  Passiamo  all’ultima  mozione,  sempre  presentata  dal  consigliere  Ascani:  richiesta

contenitore e controlli contro le deiezioni canine. Prego consigliere Ascani.
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Consigliere  Ascani:  Grazie  Presidente.  Questa  mozione  è  per  la  richiesta  contenitori  e  per  i

controlli  contro  le  deiezioni  canili.  Purtroppo la  nostra  città  sempre  più  affollata  da  abitanti  e

visitatori  con  i  loro  amici  animali,  purtroppo  perché  riscontriamo  spesso,  per  colpa  anche

dell’inciviltà  di  alcuni  cittadini,  queste  deiezioni  canine  sui  marciapiedi  della  nostra  città.

Considerato quindi, sia nel periodo estivo che nella stagione invernale, questa situazione grave e

necessario per il benessere di tutti e il decoro cittadini di aumentare i contenitori appositi. Credo che

l’amministrazione  debba  garantire  il  decoro  anche  con  un  incremento  dei  contenitori  e  con  il

controllo da parte di associazioni di volontariato di vario tipo, le guardie ambientali per esempio,

attraverso  altri  strumenti  che  si  potrebbero  avere  a  disposizione,  strumenti  come le  agenzie  di

sicurezza  privata.  Credo  che  sia  un  dibattito  questo  interessante  ed  aperto  per  affrontare  un

problema reale. Il consiglio si dovrebbe impegnare a posizionare nuovi contenitori per le deiezioni

canine e sollecitare un maggior controllo in città. Grazie. 

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere Ascani. Interventi?  Prego consigliere Fierli.

Consigliere Fierli: Grazie. Intanto ringrazio il consigliere Ascani per le mozioni presentate questa

sera. Reputo fondamentale questa mozione perché nella città c’è un elemento che è sempre portato

all’attenzione di tutti ed è quello dell’animale domestico. Sempre più famiglie hanno co sé animali

domestici.  La  nostra  città  vede  l’insediarsi  di  nuove  famiglie  costantemente  e  quindi  è  giusto

prendere provvedimenti  di  questo tipo.  È importante  intervenire  sulle  espressioni  di  inciviltà  di

alcune persone. Altro aspetto è quello che riguarda l’intervento delle associazioni di volontari che ci

aiutano  e  intervengono  su  questioni  che  riguardano  l’utilizzo,  la  condivisione,  la  vita  insieme

all’animale domestico. Un altro aspetto riguarda la possibilità di dare sfogo all’attività balneare da

parte di chi ha animali domestici  e di poter portare l’animale in spiaggia. Io ricordo che l’anno

scorso abbiamo dato la possibilità con delle regole alle persone di portare il proprio animale in

spiaggia. Chiedo se si possibile aggiungere in questa mozione o se è preferibile presentarne un’altra

per individuare anche per quest’anno le zone idonee. Grazie.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie consigliere, interviene il Sindaco.

Sindaco Paliotta: Grazie Presidente. Comincio da quest’ultimo aspetto. L’altro anno abbiamo preso

quella decisione con un’ordinanza che consentiva in certe zone e in certi orari l’accesso agli animali

a quattro zampe. Mi pare che alla fine sia stata trovata una forma di civile convivenza e quindi

ripeteremo quella  dell’altro  anno. Per quanto riguarda il  resto,  noi accogliamo la mozione però

prendo una frase nel discorso del consigliere Ascani. Se l’amministrazione deve assicurare l’igiene,

è vero anche che i cittadini devono assicurare gli altri cittadini. Non si può pensare di passeggiare
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per le vie centrali con il cane e avere ogni 50 metri il cestino per le deiezioni. Noi abbiamo 95

strade a Ladispoli, alcune sono lunghe un kilometro. Voglio dire, noi possiamo aumentare questi

contenitori, però a tutti coloro che sono vicini a Via Firenze, Via Trapani, Viale Mediterraneo dove

ci sono luoghi che l’amministrazione ha destinato alla possibilità di far correre i cani in libertà, i

cittadini dovrebbero preferire questi luoghi. Noi siamo 42.000 residenti, non è stato mai fatto un

censimento  ma  sicuramente  parliamo  di  migliaia  di  animali,  quindi  la  civile  convivenza  si

raggiunge  quando  c’è  lo  sforzo  da  entrambe  le  parti.  Magari  potremmo  riservare  più  aree,

pensavamo di farne una verso Via Claudia. Queste aree debbono essere più usate dai cittadini; a

quel punto i discorso di trovare un modo di convivere penso possa trovare la sua strada. Quello che

possiamo fare è firmare la convenzione con le associazioni che hanno il potere di fare multe, la

repressione  non è  mai  l’unica  via  però  può essere  presa  in  considerazione.  L’aspetto  primario

rimane  quello  del  comportamento  civile  da  parte  di  tutti  noi.  Accogliamo  la  mozione  pur

sottolineando  come  fondamentale  l’educazione  e  la  cultura  ambientalista  anche  da  parte  dei

proprietari degli animali.

Presidente pro tempore Ruscito: Grazie Sindaco. Non ci sono altri interventi per cui possiamo

porre in votazione la mozione: richiesta contenitori  e controlli contro le deiezioni canine. Chi è

favorevole? Unanimità dei presenti che sono 9. Esaurito il punto delle mozioni, chiedo se ci sono

interrogazioni ai consiglieri. Non ci sono. Esauriti i punti all’ordine del giorno, il consiglio chiude

alle  ore  21:50.  Grazie  e  buonasera  a  tutti.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------
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